
最新同上一堂思政大课学生心得(优秀6
篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。范文怎么写才能发挥
它最大的作用呢？这里我整理了一些优秀的范文，希望对大
家有所帮助，下面我们就来了解一下吧。

同上一堂思政大课学生心得篇一

秋风送爽，洪波涌起。又来到了一年一度的十月___日开学日，
不知道各位同仁对于开学是怎样的态度，但我知道的是，能
让大家期待开学的其中一个原因就是：会在每年的十月___日
这一天播出大型专题节目《同上一堂思政大课》。

说起《同上一堂思政大课》，想必大家都不陌生，这个节目
会请来当年度热门的事件当事人来讲述亲历的故事，传授自
己的人生经验。《同上一堂思政大课》早就超越了作为一个
节目的本质，成为了学生朋友们开学的传统，精神的食粮。

今年的《同上一堂思政大课》播出时，我与很多同学一样，
都聚精会神地观看着。今年的《同上一堂思政大课》不乏有
家国大情怀的叙述，也让我们知道了背后的人物是怎样的，
让我们与他们的距离变得更加的亲近。从嘉宾们讲述的亲身
经历中，我们感受到每一个小我自我价值的实现，离不开大
时代的推波助澜，只有国家好，我们才能有更大的平台，更
高的视角去建功新时代，为新时代的建设添砖加瓦。

这就是《同上一堂思政大课》的魅力，他既生动又自然，将
小我与大我的故事徐徐道来，让我们在开学伊始，得到了精
神上的洗礼。



同上一堂思政大课学生心得篇二

在灰暗中的人们常常会迷失自己的方向，会面临各种各样的`
难题，但还是会有一些勇敢无畏的人，愿意牺牲自己的一切，
包括生命，为身后的这些人冒险探路。

近几个月发生的事情，真的是弄得人心惶惶，新型冠状病毒
如同地狱中跑出来的恶魔，不断的攻击着人们的健康以及人
们的心灵，新型冠状病毒的攻击不断增强，不仅危害了中国
的人民，甚至已经传染到了其他的国家。这也让我们意识到
了问题的严重性，每个人的心中都多了些担忧。

但是，在我观看了中国教育电视台播出的《同上一堂课·主
题班会》之后，心中的担忧也就少了许多，心中也安定了下
来。来自四海八方的中国人民的心都连在了一起，团结了起
来。

在湖北等疫情严重的地区，每个人都毫不懈怠。全国的学生
和老师们也都默默的付出着，努力坚持不外出，讲卫生，在
家里就算是停课也不忘记学习。所以全国的学生们几乎
都“停课不停学”，初三和高三的同学们也为自己即将面临
的考试，做着充分的准备。看见电视上的同学们坚定的眼神，
胸前鲜艳的红领巾，铿锵有力地用语言表达着对祖国的信任
和热爱，我的心中也随之默念着：“加油！”

各省各地都派出了优秀的医生们前去一线支援，他们离开了
自己心爱的家乡，离开自己疼爱的家人，忍痛告别。甚至有
些还瞒着家人们，自己偷偷奔赴一线，帮助祖国共渡难关。
钟南山老先生，他已经84岁了，还是站在防疫最前线，勇敢
地带领人民与疫情抗争。这就是中国的力量！

为了这次的“战疫”，我们建造了雷神山和火神山医院。从
项目开始至竣工，耗时仅10天！仅仅10天哪！这不仅震慑到
了中国人民，也震慑到了全世界。这就是中国的速度！



全中国的力量，来自各个国家和人民的鼓舞和加油，一定会
让我们的大中国渡过这次难关，击败这可恶的病毒。

同上一堂思政大课学生心得篇三

秋风习习，金桂飘香。不知不觉，漫长的暑假，伴着渐弱的
蝉鸣走远了，而我们则迎来了开学季。十月___日是开学第一
天，这般特殊的日子，当然要和“老朋友”一起度过，他就
是晚上八点准时播出的教育公益节目《同上一堂思政大课》。
身为一名学生，我当然谨遵老师的嘱咐，早早就吃完晚饭，
守在电视机前等待节目播出。

《同上一堂思政大课》几乎每年的主题都不一样，但不变的
是主持人____。在他幽默风趣的主持台风加持下，节目的生
动有多了几分，相信很多如我一般的学生，都被吸引得挪不
开眼。前面说到《同上一堂思政大课》是一档具有教育意义
的公益节目，为什么这么说呢？因为它不仅排练了很多精彩
节目，还会邀请各行各业，极具正能量的励志人物，让他们
亲自讲述他们自身的传奇经历，让屏幕前的小观众在“故
事”中，领悟人生道理，弘扬社会正能量。

《同上一堂思政大课》今年的主题是____，还邀请了时代楷
模____，奥运健儿____，航天英雄____，这些可爱的人儿，
都是值得我们尊敬与学习的榜样，在他们身上，我看见到了
自强自律，自信自尊，以及坚韧不拔的好品质，而这些正是
我所需要缺乏的，而当我亲耳听见他们讲述自己的故事时，
更是坚定了一件事：他们便是我以后学习、生活的榜样。榜
样，如同生活的风向标，榜样所带来的力量是无穷尽的，希
望在他们身上，我能做好一个新时代少年应尽的责任，成长
成参天大树，为家人遮风挡雨，也为祖国的建设事业出一份
力。

其实，看着电视机上的他们，轻松说出曾经经历过的“苦



难”，我不仅潸然泪下，到底需要多么强大的灵魂，才能轻
轻松松讲这些伤疤一次又一次揭开？我想了很久，也许是内
心怀揣远大理想，才能支撑他们一路的颠沛流离，而为了这
个理想，他们甘愿付出十年如一日的训练，甘愿在充满荆棘
的道路，奋力前进，只为有朝一日实现理想。作为一名学生，
我们也应当心怀理想，以此为风向标，面对困难仍勇往直前，
不轻易被击溃，有朝一日，我们也能拥抱光明的未来。

回来新中国成立的这些年，许许多多的前辈为了建设祖国前
赴后继，作为社会主义接班人，我们就应该响应《同上一堂
思政大课》的号召，用理想照亮未来，用理想照耀中国，让
祖国大地绽放出无限风采。

同上一堂思政大课学生心得篇四

十月___日如约而至，我期待已久的节目《同上一堂思政大课》
开始了。音乐响起了，熟悉的开场，熟悉的人-____，节目正
式开始了。

今年的《同上一堂思政大课》的主题是_，同时邀请_、_等人
前来分享他们自身的事迹，他们用自身的事迹来告诉我们什
么是爱国精神，什么是正能量，今天的我感悟颇深。

看完《同上一堂思政大课》，我学习到了很多，身为中国少
年是理应努力学习，热爱我的祖国，保持一颗积极向上的心，
向这几位前辈学习，学习他们身上的精神与品质，树立好自
己的理想信念，把自己的理想和国家的梦想紧密联系，并全
力以赴去实现它，展现属于中国少年的独特风采，展现属于
我为华夏的贡献精神，在实现中华民族伟大复兴的道路上贡
献自我力量，为祖国建设添砖加瓦。

十几岁的年纪，我们拥有的是肆意张扬的性格和野蛮生长的
韧劲，现在我们一起相约，在不久的将来见证祖国的伟大复



兴。

同上一堂思政大课学生心得篇五

十月金秋，期待已久的学校第一节课终于到来了，伴随着10
月份学生们一阵欢闹的声音，穿透了沉睡已久的校园，迎来
了新的学期和新的学习氛围。

在十月___日晚上___点，我早早的坐在电视机前等待着新一年
《同上一堂思政大课》的播出，这是学生必修的一课，是开
学前必不可少的一个环节。虽然《同上一堂思政大课》明年
的主题都有所不同，但是给我们启发以及教育还是一样的强
烈。

收看《同上一堂思政大课》，让我看到了祖国的繁荣昌盛、
国泰民安，也使我明白身为祖国的花朵、社会主义的接班人，
我们要积极向上的学习，学习不仅是为了自身发展，更是为
了祖国的伟大富强建设做贡献。

观看《同上一堂思政大课》之后，我们要怀揣梦想，并为之
努力和奋斗，这样才能让我们变得强大起来，才能为祖国的
繁荣建设添砖加瓦。

同上一堂思政大课学生心得篇六

下面是小编为大家整理的,供大家参考。

北京冬奥会、冬残奥会的成功筹办、举办，吸引了亿万中国
人民的目光，牵动着亿万中国人民的心。下面是小编给大家
整理的关于2022年同上一堂冰雪思政大课心得，欢迎大家来
阅读。



2022年同上一堂冰雪思政大课心得1

“双奥石景山 冰雪向未来”群众冰雪活动在首钢滑雪大跳台
和北京冬奥公园举办。此次活动是“冰雪向未来”全国群众
性冰雪主题活动的第一站，也是北京冬奥会后冰雪项目国家
队公益服务计划的首场活动。武大靖、苏翊鸣等11名冬奥冠
军及奖牌获得者来到冬奥公园“中国冰雪冠军林”植树，为
京西增添一抹新绿。

武大靖、任子威、曲春雨、范可新、高亭宇、苏翊鸣、齐广
璞、隋文静、韩聪、李文龙、闫文港等众多冬奥健儿与石景
山区冰雪运动爱好者和青少年们现场交流互动。

“首钢滑雪大跳台是我的福地。3年前我第一次在这里参赛时
就定下目标，希望能在北京冬奥会上取得好成绩，为国争光。
”苏翊鸣说，“在这里夺冠后让我更加坚信，努力永远不会
欺骗人。希望青少年们都能找到自己热爱的事情，相信自己，
并为之付出全力，梦想总有一天会实现。”

活动现场，电厂路小学五年级二班学生白欣妍将自己精心制
作的手抄报送给心中的榜样苏翊鸣。去年，她参加学校活动
时给苏翊鸣哥哥写了一封热情洋溢的信，表达了自己对单板
滑雪运动的热爱，并祝愿他取得好的成绩。不久她就收到苏
翊鸣的回信：“让我们一起加油吧！”这让她备受鼓
舞。“今后我会努力锻炼，好好学习。”白欣妍说。

活动中，冰雪健儿们来到位于北京冬奥公园内的“中国冰雪
冠军林”，种下18棵国槐和白皮松。“冠军林”占地1000余
平方米，未来将和周边的火车乐园、冰雪森林和冰雪童趣等
冬奥主题空间一起，为市民提供全龄化、特色化的体育休闲
区域，让市民游客能够近距离感受冬奥、共享冬奥。

国家体育总局冬运中心副主任于海燕表示，此次活动中，冬
奥健儿们通过亲身经历和实际行动，把“胸怀大局、自信开



放、迎难而上、追求卓越、共创未来”的北京冬奥精神传递
给参与冰雪运动、热爱冰雪运动的大众和青少年们，发挥了
新时代冰雪项目国家队的示范引领作用，推动全民健身走向
纵深，助力体育强国和健康中国建设。

石景山区委副书记、政法委书记刘海涛介绍，作为全国第一个
“带动三亿人参与冰雪运动”示范区，石景山冰雪运动已渐
成风尚，全区每年参与冰雪运动人数占全区人口比例50%以上。
接下来，石景山区将以北京冬奥精神为指引，抓好首钢滑雪
大跳台场馆赛后利用，推进新首钢园区转型发展，继续推动
冰雪运动普及发展。

“只要祖国需要我，我就会一向练，一向练到我练不动为止。
”铅球冠军巩立姣坚定的话还在耳边回荡，在被她充满决心
的话语感动的同时，我不禁私自惭愧。

像她这样，用实际行动展现自我的满腔热血，努力践行国家
奥运精神的人，可谓是百里挑一。日复一日的刻苦训练，疲
累、迷茫到超越极限，日训练到达1吨的铅球重量，身为普通
人的我，不禁汗颜。

或许，仅有见识过盛世带给自我的完美，才会将自我的赤诚
奉献给这样的繁荣昌盛的祖国。许海峰有言:每一个世界冠军，
背后都有一个精彩的故事。见证了巩立姣超越铅球20米的极
限，我认识到，所谓的极限，并不是不可超越，不要让思想
的桎梏，限制了自我能到达的位置。

开学第一课变成了思政大课，课程初设的目的，或许是为了
让我们真正了解国家，了解那些为了建设更好的国家而努力
的一个个冠军选手。了解他们冠军背后不一样常人的辛苦劳
累，了解他们为国争光所做的一份份努力。同时，这一节课，
从传承发扬，奋斗拼搏，全民健身，精神力量四个主题展开，
为我们展示了一个个敢拼敢搏的运动健儿们。



同时，我也认识到，基本上所有的运动健儿们都将自我的梦
想和国家联系起来了。导语介绍中的，没有强大的祖国，何
谈梦想。是啊，倘若没有强大的祖国，又何来今日的繁荣盛
世。感激我生于这样一个完美的国家！

十分荣幸，这盛世如我所愿；
十分荣幸，祖国，有你们！

未曾想到，中国女排会以无缘八强这一自1984年洛杉矶奥运
会以来的奥运最差战绩结束东京奥运之旅。

这支创造了许多辉煌的王者之师征战世界大赛必被赋予几多
期待，其压力之大可想而知。

这样一支“硬核”队伍坚强的外表之下，其实也有伤病，也
有更新换代，也有波峰波谷……这是任何一支队伍都无法避
免的情景，无论排球，抑或其他。

绝对主力朱婷手腕伤势之严重或许出乎主教练郎平预料，而
在朱婷无法全力发挥、全队状态没有到达，并且已经无缘八
强的情景下，中国女排依然在最终两场小组赛完胜意大利和
阿根廷。这是女排的正名之战，也是女排精神中“顽强拼搏、
永不言弃”的体现。

何谓女排精神？

女排精神是时代的产物。改革开放之初的中国与世界先进水
平在各方面有很大差距，而夺取五连冠的中国女排适时出现，
并被时代赋予特殊含义，成为时代的主旋律。女排精神从一
开始就超出体育范畴，给国人带来激励和感召，不仅仅是中
国体育的一面旗帜，更是整个民族锐意进取、昂首前进的精
神动力。

发扬女排精神，就是要在逆境中决不放弃，在低谷中坚持拼



搏，在挫折后勇于奋起，始终坚持昂扬向上的奋斗姿态。

体育在发展提高，人们的体育观也在与时俱进，女排精神也
有了新的内涵。不唯金牌论，不唯成绩论，更多从人性的角
度理解、包容运动员，看到她们为了征战奥运赛场的付出和
努力、泪水和汗水，这也是“更快、更高、更强——更团
结”的奥林匹克格言的应有之义。

郎平以往说过，中国女排的精神不只是赢得冠军，而是有时
候明知难赢也竭尽全力。张常宁也说，新时代的女排精神就
是哪怕只剩1%的机会，也要100%地努力。

竞技场上，没有常胜将军。或许，中国女排将来还会有处于
低谷、无法登上领奖台的时候，但这也是竞技运动的自然规
律。多一些宽容和鼓励，女排才能轻装上阵，向新的巅峰进
发。

中国正从体育大国向体育强国迈进，体育强国的内涵不仅仅
要有深度、宽度、高度和广度，还要有包容度。

姚迪说：“女排精神不灭，我们的期望就一向在。”

风雨过后，总会见彩虹。

能够走上东京奥运会的赛场，对于每个运动员来说，都是一
段充满挑战的艰辛旅程。

奥运赛场，较量，胜负往往只在毫厘之间。不论是否站上领
奖台，也不论奖牌成色如何，拼搏，就是最动人的故事。女
子100米蝶泳决赛，中国选手张雨霏拼尽全力拿到银牌，虽然
略有遗憾，但她赛后微笑应对镜头，大喊一声“加油！”转
身投入接下来的比赛准备中。“我能够输但不会轻易认输。
这就是我的‘闹海成功’。”豁达又执着，这就是运动员带
给我们的感动和鼓舞。



年轻的射击选手王璐瑶，虽然没能在女子10米气步枪比赛中
进入决赛，但她已进取调整心态，把目光投向三年后的巴黎
奥运会。“我不会认输更不会低头。”在大赛中历练，在拼
搏中成长。赛场没有常胜将军，但有永不放弃的拼搏意志，
坚持梦想的奋斗姿态。所有这些故事，共同组成了奥林匹克
运动熠熠生辉的精神底色。

跆拳道赛场，老将吴静钰在女子49公斤级比赛中没能走得更
远。离开时，她坦然一笑，感激比赛给她的馈赠。攀上过高
峰，也跌落入低谷，四战奥运，每一次登上赛场都让她的人
生变得更加完整。她说，自我夺得过两次奥运冠军，但最珍
视的收获，还是不断挑战自我的勇气。她身上的那股韧性，
那种自信，让我们明白了什么是热爱可抵岁月漫长。勇于应
对挑战，敢于超越自我，这就是最有“含金量”的奋斗故事。

初出茅庐的少年，身经百战的老将，都在用自我的拼搏诠释
对梦想的不懈追求与坚守。他们书写的赛场传奇，也将激励
更多人不断创造新的奇迹。用出彩人生为祖国添彩！用昂扬
志气为民族争气！

后人在谈论北京奥运会的时候，一定会提起这两个名字：菲
尔普斯和博尔特。那个美国大男孩在水立方梦想成真，狂揽
八金，创下一个极难撼动的历史纪录;前一天，另一个是牙买
加的淘气小子，轻而易举地让人类跑进了100米的9.7秒之内，
而且在最后的几米，他竟快乐地跳起舞来，没人怀疑他下一
次跑进9.6秒的可能性。

他们无可争议地成了奥林匹克的光荣，北京奥运的光荣。我
们会记住他们的国家，但我们更会记住，他们是代表着你和
我，代表着全人类在实现梦想。赛场上东道主观众献给他们
的震耳欲聋的欢呼，证明了这一点。

就算再淡化金牌意识，每一届奥运会，最引人注目的，往往
是金牌选手。这没什么不妥。古希腊时代的奥运会，不设金



银铜牌，只有冠军才能得到桂冠和英雄般的凯旋仪式。金牌
选手一直是奥林匹克的光荣所系，其中翘楚还会成为每一届
奥运会的标志性人物。

然而，奥林匹克最动人的细节，却呈现在不为人关注的灯火
阑珊处。

8月17日，美国神射手埃蒙斯重演雅典噩梦，最后一枪大失水
准败走麦城。这时，埃蒙斯在雅典结缘的妻子、金牌得主卡
捷琳娜·埃蒙斯安慰着失意的丈夫，满脸的关爱和温情，仿
佛屏蔽了所有的失望和伤害。这一刻，爱情远比金牌美丽。

8月15日的动人一瞬，出现在“水立方”。女子100米自由泳
决赛中，德国姑娘斯特芬触壁后一时不敢回头看成绩，世界
纪录保持者、澳大利亚的特里克特看到斯特芬仅以0.04秒的
微弱优势领先自己夺冠，便一直微笑着等待斯特芬回头，然
后紧紧拥抱住惊喜的对手。那微笑和拥抱由衷而自然，动人
心弦。

举重台也有让人动容的一瞬。法国选手蒂安切面临男子69公
斤级的最后一举，教练为他要的重量如果一举成功，不但会
赢廖辉，还能破世界纪录。众目睽睽之下，他掂量了一下，
摇摇头放弃了。他的教练却毫无失望之意，激动地冲将上去，
像对待英雄凯旋一样，欢呼着举起了他。只要敢于挑战自己
的极限，又不为金牌而伤害健康，那也是智者和勇者。

这才是奥林匹克的真正动人之处，全世界最优秀的年轻人相
聚，他们分享着奥林匹克的光荣，哪怕失败了，他们也自尊
自重，相怜相惜。他们之间，有大爱，有默契，有理解。相
形之下，金牌也会黯然失色。

;


